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文体新闻 A21体育

! ! ! !里约奥运会!中国羽毛

球队仅得两金!让人有点失

望"尽管成绩欠佳的主要原

因是世界羽坛的格局变了!

或者说是我们的对手更强

了!特别是我们的传统优势

项目女单和女双!冒出一批

实力比我们更强的对手"

但从另一方面看!是不

是我们的用人太保守了呢#

就拿女单来说!泰国的特拉

查诺 !" 岁就拿世界冠军

了!印度的两个悍将和日本

两名冒尖的女单也是十六

七岁就出现在世界赛场!西

班牙的马林第一次夺得世

界冠军!也仅 #!岁"

在伦敦奥运会到里约

奥运会这 $年中! 国外女

单最明显的特点就是年龄很小就参

加世界最高水平的比赛!而中国队就

比较保守!似乎奥运会人选就在$一

李二王%之间!比她们晚一代的选手

既缺少比赛机会!也没啥念想& 当我

们发现女单的打法已经落伍时!伤病

和长时间养成的打法习惯!让这些二

十六七岁的老将已无法采用更具攻

击力的打法&

里约奥运会中国队几乎沿用了伦

敦奥运会的原班人马! 除了傅海峰取

得了成功!女双'女单和混双!成绩都

不理想"

看来! 中国队羽毛球队在使用新

人方面还有些保守!用得有些晚"如果

我们的新老交替工作做得更早一些!

这次老将的退役也不会让人震动这么

大!仿佛中国羽毛球女队!一下子就没

有人了"

王志灵
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少了几张熟面孔
马上会有新面孔
国羽绝非遭遇断崖式换代

! ! ! !里约奥运会后，中国羽毛球队有 !人宣
布退出国家队，包括王仪涵、王适娴、于洋、赵
芸蕾、田卿在内的一批女单和女双名将，而 "#

多岁的林丹和傅海峰退出国家队也为期不
远。有媒体惊呼：“中国羽毛球队遭遇断崖式
换代，恐影响备战东京奥运会。”言下之意，中
国羽毛球队后继无人，东京奥运会的成绩可
能比里约奥运会更差。
情况真的这么糟糕吗？
尽管 $年后的情况谁也无法预料，但刚

结束的日本羽毛球超级赛，中国小将夺得三冠
的出色表现，给了“后继无人说”有力的回击。

不到 %#岁的女单小将何冰娇在日本超
级赛中夺得了女单冠军，这也是中国女单选
手在今年的超级系列赛中首次夺得冠军。她
在这次比赛中战胜了世界冠军、泰国名将特
拉查诺，冠军的含金量并不低。特别是她与孙
瑜一起会师决赛，更是中国女单这两年在国
际比赛中很难见到的一幕。

三枚金牌中，男双刘雨辰&李俊慧的金牌
含金量最高，他们在四分之一决赛和半决赛
中先后击败了世界顶级男双丹麦的鲍伊&摩
根森和印尼的阿山&塞蒂亚万，决赛中战胜了

韩国好手金基正&高承炫。这对“双高组合”
(两人身高均在 %&'(米左右)在日本超级赛中
很好地展示了他们的实力。
世青赛冠军郑思维&陈清晨在日本夺得混

双冠军，并不令人意外。早在世青赛夺冠之
后，他们就被看好是中国混双未来最有前途
的新人。而同时兼项男双的郑思维在去年还
被世界羽联评为年度最佳新人。

尽管日本超级赛的混双和女单并没有齐
集当今世界的所有高手，中国羽毛球队在新
老交替后的首次亮相，还是让人看到点希望。

中国羽毛球队总教练李永波曾在里约奥
运会期间明确表态，说中国羽毛球队后备力
量薄弱，是不知道实际情况的瞎讲。他说：“羽
毛球强队都在亚洲，中国队在最近一次的亚
洲青年锦标赛上夺得了所有项目的金牌。世
界羽毛球青年锦标赛，中国队各单项也仅丢
失一枚金牌。中国队一直是非常重视梯队建
设，重视年轻选手的培养。”

名将退役，只是中国羽毛球队少了一批
熟面孔，这些打了两三届奥运会的老将离开赛
场，也是每个球队必然会经历的事。中国羽毛
球队换代是必然的，但绝非令人绝望的断崖式
换代。就像已跌入谷底的女单一样，老将的离
去并不一定会让女单的成绩更差。中国羽毛球
队很快会有新星出现。 本报记者 王志灵
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